
 

 

  MEMÓRIA DA 5ª REUNIÃO DO GTCA conjunta com os SUBCOMITÊS 
GESTÃO 2021-2023 

DATA: 08/04/2022 HORÁRIO: 09h00 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – GTCA e SCBHs 

Entidade  Nome 

DAEE Josué Barrando (coordenador da CTPA) 

SIMA Cláudia Sorge 

SABESP Nilton de Santana 

SABESP Sonia Mitri (SCBH-PP) 

PM de Santana de Parnaíba José Augusto das Graças (SCBH-PP) 

PM de Juquitiba Carolina Rosa Cassão Nogueira (SCBH-CG) 

AEAIS Jumara Bocatto 

AESABESP Sonia Nogueira 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

Secretaria Executiva do CBH-AT / FABHAT Ana Sedlacek 

SABESP Unidade Norte Eduardo Bronzatti Morelli 

 Viviane Caetano 

NESP (Empreendedores) Kleber 

NESP (Empreendedores) Roseli 

NESP (Consultor Saneamento Básico) Francisco Justo 

 Carmem Lúcia de Sá  

 

ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura 

Josué abriu a reunião, agradeceu a participação de todos e comentou que na reunião passada, 
os membros sentiram necessidade de uma apresentação pela SABESP sobre o empreendimento 
para melhor entendimento do conceito deste projeto. Esclareceu ainda que sobre a necessidade 
de abordar a questão do conceito do empreendimento, e o procedimento que foi adotado e 
também de consultar a Sabesp com relação a possibilidade de fornecimento de água e na 
sequência, da coleta e tratamento de esgoto. 

 

Kleber (SABESP) iniciou a apresentação, informando que trata-se de um novo entreposto de São 
Paulo e que trata-se da primeira fase do projeto, denominado ponto de abastecimento e 
distribuição. De um caso de parcelamento de solo em grandes levas, num loteamento com 
entrada única e que possui por essa situação um regramento municipal. Prosseguiu informando 
sobre a gleba de ocupação, uma delas com o próprio empreendimento, uma área a comercio 
atacadista especializado em proteínas, cereais e comércio. Um ponto importante destacado é 
que o acesso não tem comunicação com a mancha urbana pela rodovia dos bandeirantes. Em 



 

 

determinado ponto do projeto, foi consultado um posicionamento da CETESB, e justificou o fato 
de estar no Comitê de Bacias fazendo a presente apresentação.  

A área é uma zona de classificação especial e para ocupação de áreas assim existe todo um 
regramento, que é dado por decreto municipal e pelas leis de ocupação do solo. 

Comentou que os estudos sobre esse projeto iniciaram em 2016, desde então, já foram feitos 
muitos trabalhos, com participação de 3 audiências públicas para aprovação deste projeto.  

Com relação aos recursos hídricos, foi observado alta degradação na qualidade e foram feitas 
algumas coletas e de fato, alguns parâmetros estão fora do que seria “aceitável” e obteve 
também a caracterização do meio físico para definir áreas de proteção permanente.  

Falou sobre a existência de programas ambientais e avaliação de impactos.  

Sonia Nogueira (AESABESP), com relação ao uso racional da água, embora não seja o tema que 
está sendo discutido, é sobre o resíduo sólido e sobre aproveitamento para fazer plantio de uma 
cultura orgânica.  Para aproveitamento, informou que é uma tendência mundial, inclusive na 
França. Falou sobre a existência de legislação onde eles liberam espaço dentro da própria cidade 
e fornecem as sementes para plantio de legumes e hortaliças e até flores ornamentais, 
aproveitando todo o resíduo que sobra da alimentação, para fazer a compostagem. 

Ressaltou a necessidade de se deixar uma estrutura preparada para receber essa carga.  

Para que o empreendimento possa trazer muitos frutos, não é dentro do que a gente espera. 
Como é preservação do meio ambiente. Também não é vidente, preservação dos recursos 
hídricos, que eu acho que é um mais importante aqui também, né? Porque se a gente não 
preservar os recursos hídricos, nós não teremos meio ambiente.  

Essa apresentação encontra-se disponível no site do CBH-AT, em: 
https://comiteat.sp.gov.br/grupos-de-trabalho/consultas-ambientais/documentos/ 

 
2. Encaminhamentos 

 
Josué agradeceu a apresentação feita pela SABESP e a participação de todos. Informou que 
passará as informações para o coordenador do Grupo de Trabalho Consultas Ambientais, para 
que o mesmo elabore minuta de Parecer técnico sobre esse empreendimento. Por fim, 
comentou que assim que finalizado o documento, a secretaria executiva encaminhará a todos 
para contribuições. 

https://comiteat.sp.gov.br/grupos-de-trabalho/consultas-ambientais/documentos/

